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輪転機印刷の為　写真の画像が悪いです。ﾎｰﾑﾍﾟ-ｼ面影1丁目はｶﾗｰで見えます。

環境衛生　市に要望

　前年からの引継ぎは、しらゆり保育園近くの19斑のｺﾞﾐｽﾃｰｼｮﾝ前の溝ブタの中の奥（下流
奥)で止まったｻｯｶｰﾎﾞｰﾙにゴミが滞積し、大雨が降ると雨水が側溝から道路に溢れ出てしま
う対策と、現在、ﾎﾞｰﾙを出そうとしても溝ブタが硬く詰まっていて開けられないから、市で開け
てもらうと同時にﾎﾞｰﾙ、中のｺﾞﾐ、土砂をを除去する事でした。

　当初の返事は、「硬くなった溝ブタを一斉清掃時に市の職員を派遣し、硬くなった溝ブタを開けるの
で、溝ブタの中の掃除は町内会で」が返事でしたが、4月に市の職員が３人来て、溝ブタを開けて、
ﾎﾞｰﾙとｺﾞﾐ（ｺﾞﾐ袋大1個分）撤去してくれました。職員さんに、「入り口に鋳物の格子状の物を差し込
んでる所がある」という話を会長に報告し、市の道路課に相談に行くと、「格子に溜まったｺﾞﾐで水が溢
れないよう、町内会で責任をもって掃除するならOK」　同時に水路と法面の草刈を市でやる事は、
難しいとの感触で、ﾀﾞﾒかなｱと思いました。

　春の一斉清掃前に、担当の19斑に「これから市に要望する」と報告し、清掃当日　この溝ブタを10
枚程開いて、溜まった土砂やｺﾞﾐを除去しました。　この時は、19斑の皆さんに加え、2班、20斑も一
緒で、道路沿いを清掃し、とても良い雰囲気でした。

しかし、最後の溝ブタが閉まらず、一同、不安も　最後の挑戦者がヒーローになりました。
　近くに水があれば、土を洗い流して、隙間無く入れられたのですが。

　←写真のように格子が12/20
入りました

正式な要望書を提出して２ｶ月後　格子が取り付けられました。

　役所から業者発注と、設置は遅れてようやく12月20日。しかし良い勉強になりました。

　19斑の皆様　　　格子を確認して　後のメンテナンスをよろしく

 秋の一斉清掃は10月20日小雨で決行
　この場所の担当は春と同じだったのですが、2班、20斑の方は少なかったようでした。

　この危険な斜面を２班の方が草刈機で、19斑の方が草刈釜で、ﾒﾝﾊﾞｰをひっぱります。。他
の方が刈り取った雑草を集めるのですが、こちらの思った以上で、傾斜が急で危なくなる17班
の家の並びの斜面を残して終了、安全な道路側はすべてやりました。

　秋の一斉清掃の一週間後、5月の役員会から要求されていた保育園前から県営住宅駐車
場廻りの水路の土砂取りと法面の草刈の要望書を提出しますと、「要望は下水でも道路課で
受け付け、下水課に連絡します。要望は文書でしたら、市長でなく課長名でしたら早く返事を
出せます」　そして、現地調査を11/8に行った結果　来た返事は

法面の残った部分だけ　今年に限り、市の職員が草刈します。（都市整備部　道路課）

法面は、交通の妨げにならず、優先順位は低い⇒実行はしないと解釈しました。

　残った場所と言っても、一斉清掃後、草刈りした家もあるし、実施は11/18で冬枯れか草も少
なく、わずかの範囲で、何処をやったのかな　の程度ですが、やったのは事実です。

４班東側の急斜面の木の伐採の件

　8月に、４班東側の山の法面の木の一部伐採の依頼がありました。面影自治会から市に要
望を出す時期でしたから要望に加えたましたが、返事が来ない。市で確認すると「自治会要望
の返事は、来年５月に一括返事」だと。　これじゃ遅すぎると、11/27に市に単独要望書を提出
⇒返事は「ここは、交通の妨げにはならないから、優先順位は低い。」　確かに、もっと危険な
所はありそうな　⇒これを4班に報告⇒近辺の者で春までにやろうとなりました。

　面影自治会で出したこの地の要望の返事は来年５月にあります。

しかし、その頃には切っていますが、・・・

鉄の溝ブタ（ｸﾞﾚｰﾁﾝｸﾞを開けなくて
も手前から掃除できます。また、溝
に入らなくても手鏡で溝の中が見え

ます。

5/19 

一斉清掃の終り頃 春は水路の中ま

で繁って大変でした。 

12/20 



しかし　水路は　市役所から　良い返事をもらいました。
　17班と県営住宅集会場回りの水路

「水路は12月に行い、次は一斉清掃前の4月」

秋里　環境下水道部　下水道企画課下水道管理室　0857-20-3311

　4月と要望したのは　春の一斉清掃の前にやってという事です。
あくまで、町内会の希望と下水課の都合により調整すれば良いのです。

　今年の結果は、12月9日にﾊﾞｷｭｰﾑﾀﾞﾝﾊﾟｰで実施してくれましたが、前もって連絡がなく立ち
会えませんでしたが、たぶん　こんな車だと思います。ただし、写真の17班沿い水路は一斉清
掃で実施したので、来年からやってもらう事になります。

　この場所は7,9,17班担当ですが、範囲が広いから助かります。

法面に植えた木が水路を覆う程　繁ってしまうので、

11月、法面の草刈は無理なら、せめて､「ハゼ等の木の枝葉が水路を覆い草刈りの邪魔にも
なるから、これを伐採して」の要望は、木を切ってもらったら、引き取りには行くとの返事。　今
後水路はやってもらえますし、「要求ばかりするだけでなく、出来る事はやりますので、今後も
よろしくお願いします。」という事で、今年の交渉を終えました。

市への要望は　以上ですが　町内会として今後は

切った木の移動は手伝ってください。

今年の一斉清掃で見た事　感じた事

１斑　面影1丁目と2丁目の境界の歩道（ホタルのすみか）前

　面影1丁目と2丁目の境界の歩道は、元々、２丁目の範囲内で、2丁目にと要望があり、会長
同士の話合いで、今年から２丁目の担当になりました。また、春は水路の土砂上げがあり、こ
れはﾊﾟﾜｰが必要でして、他班の方が自主的に手伝っていただき、1斑の皆様が感謝しておら
れました。

2斑ｺﾞﾐｽﾃｰｼｮﾝ横の空き地

　2斑ｺﾞﾐｽﾃｰｼｮﾝ横の狭い空き地ですが、この場所を多くの方が手刈りしているのを見ました。
ここは一斉清掃前に先に地主に連絡を考えましたがやめました。雑草と犬猫には糞尿され
る、ｺﾞﾐ置き場には分別してないｺﾞﾐは捨てられる等の迷惑な場所なのですが、一斉清掃の分
担は19斑と同じく、保育園前の市道と法面ですから、この空き地は先に草刈機でザーッとやっ
てから皆さんで手刈りして、19斑と合流、または半々で分担する　案を検討して欲しいです。

　右にﾊﾞｽ停があります。　

19斑の方より2班の方が作業の難しい市道法面を草刈機で先導してくださっている事をこの場
を借りて紹介しておきます。

20斑　三角公園は綺麗ですが

　春は一斉清掃前日に町内会新規購入の草刈機で、秋は別の方が同じく前日に私物草刈機
で空き地の草刈り、ともに、当日参加の代りでも、翌日の本番では先にしてあるので　他の方
もやりやすくなるでしょう。少ない町内会の草刈機でもあり、当日は大助かりです。　また三角
公園は公園愛護会で交代制で２名づつが担当してるそうで、秋の清掃前日にも二人が芝刈り
機と手狩りしてるのを拝見して、とても綺麗になっていました。　ただし、清掃当日は春と異な
り、正蓮寺線の坂道に来る人が少なかったようで、これは2班も同様で、19斑の方の負担が心
配になりました。

班によって　作業料に差がありますが

　一斉清掃は、担当する場所により、終了する時間に　差が出るのは仕方ありませんが、近く
の班が早く終えると、「うちも　やめようーよ」という雰囲気になるのではと、”おもいち”は、山あ
り　法面あり　水路あり　自然が相手で　県営住宅もあるのですから。余裕のある班は分担を
増やして、バランスを取りますので、よろしくお願いします。

　上の写真のような法面の繁った木を　こちらで冬の間に切れば、枝葉が法面と水路をさほど
覆わなくなります。　面倒なのは、切った木の移動ですが、まず伐採を、協力者と正月前後の
都合の好い日に行います。
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水路も法面も市がやってくれないなら、
少なくとも道路の法面は町内会ではや

らない」という覚悟でしたが。

下の写真は下水課　水路吸上げ清掃
後12月5日です。現場を立ち会えなかっ

たのが残念

左の看板は子どもの為に作った物です
が古くなりました。

春の一斉清掃前5/10 



役員会で清掃の分担相談しますが

　役員会は、人数が多く、お互いが面識がなくて、遠慮がちになりますが、意見が言えない場
合は、前任者と相談して、役員会の前に役員に情報提供や相談があれば話は早いです。　考
えたり調べる時間も与えられるから　お互いが楽になります。メモでもいいです。

秋の一斉清掃前日（出席できない方に配慮）

　班長さんから、点呼結果をもらいましたが、３年前　今年の春　秋　あまり変化がなく　全体で
は9割の参加率でした。仕事等でその日には参加出来ない事情のある方は、毎回出れないの
ではと、急な思い付きによる直前案内での案内で気づかない方が多かったでしょうが、目的は
今後の為です。一度に何もかも出来ませんから絶えず、次の布石が必要なのです。　実際、
案内通り「前日13時集会場前に集合し集会場前の清掃」に答えていただいた方は２名、これ
で来年につながります。班長さんに参加の連絡をしておきました。この2名と会長、生活環境
部で集会場廻りの草刈をしました。また、生活環境部は、翌日の清掃の備品準備と清掃場所
を見て、市への要望について、一人よがりにならないように、いかにうまく市に要望するかを情
報交換しました。

集会場は恥しながら荒れてました。ここ
は町内会使用ゆえ、一斉清掃は役員の

責任です。

草刈機（草払機）を春と秋に３台買いました。

　春の清掃前、集会場物置の倉庫保管の町内会草刈機は、3台全て故障しており、修理費が
高いので、近くのﾔﾝﾏｰで春に2台　秋に1台購入し、3台となりました。ﾎｰﾑｾﾝﾀｰ販売用と違っ
て、金額は高いですが、壊れにくく、修理が効くのが利点です。

　明朗会の皆さんによる集会場花壇整備時に、草刈機使用講習も受けました。特に注意する
のは、「事故は本人より、歯の回転中に振り向いて人を傷つける事故が多いから、作業者の
真後ろに立たない事。　硬い物をはねて目に当たらないように保護メガネをつける事。」でした
が、とても使いやすくなっていました。

　ﾊﾞｯﾃﾘｰ式は、連続使用時間が短くて、家庭向きと判断しました。

燃料は、２ｻｲｸﾙ混合油　1対50

　燃料はｵｲﾙ混合比率1対50(排ガス向き)で、1対25は使わない事　古い草刈機で1対25使用
の物でも１対50で問題なく、携帯用10ﾘｯﾀｰﾀﾝｸ（赤色2台)に燃料を入れます。

　燃料購入は、津ノ井のｶﾞｿﾘﾝｽﾀﾝﾄﾞ　ここには、1対50の専用販売ﾀﾝｸがあり､燃料缶で買うよ
り安いです。（10月はﾘｯﾀｰ195円でした。)

一斉清掃　草刈機の使用数 燃料は町内会負担です。

　草刈機の使用数は、春は把握出来ず、秋は見たり聞いたりした結果、私物の草刈機が12人
（12台）、これに今年購入した町内会分が3台（交代で使用）　合計15台でした。面影１丁目は
山があり、県営住宅周辺の草、法面もあるから、草刈機使用者の貢献度は大で、他の方が草
集め、ｺﾞﾐ拾い、袋詰め、運搬と　連携ﾌﾟﾚｲをいかに上手くやるかですが、草刈機があればの
話　手で刈るのは、よほどの名人でないと時間内ではつらいです。

集会場から作業場が遠い方の為に、ポ
リ製携帯燃料ｹｰｽも用意し、前もって燃
料を入れてる方には、燃料代１ﾘｯﾄﾙ分

として200円づつ支給しました。

　　4,5,6班　山の手公園

　ここの公園愛護会で、定期的に芝刈機と草刈機で清掃奉仕してくださり、見違えるような公
園と山の斜面になりました。一般の方は、家から遠い山の手公園清掃は上がる事すらつらい
でしょうが、確実に楽になっています。　５月に水道と流しが付きましたので、来年の花見が楽
しみです。

草刈機をいかに効率よく

　県営住宅周辺は範囲が広く、私物草刈機使用も７台あるのですが、不足の所もあり、いかに
町内会の草刈機３台を回転よく使ってもらうべく、指揮監督出来るかです。　草刈機使用を終
えたら、機械の水洗い、燃料抜き、倉庫戻しは、指揮管理者が一斉清掃後にやりますので、
草刈機作業を終え次第、集会場前にお返しください。

一斉清掃　早く終えたら

　作業を終えたとはいえ、１時間位で終了解散をしているのを　他の班の方が見たら、分担の変更が必
要なのかな　とも思えます。　一部の方は、自分の班の担当以外を手伝ったり、当日以外に自主的に作
業する方のおかげで、他の方の苦労が減ってる事、やってる人はその事を話す事はないでしょうから、
この場を借りて、お知らせいたします。

清掃後に集会場で楽しく慰労会してい
る班を見ますと　人いろいろ　班も　いろ

いろです

設備で今年やり残した事　
　旧役員先輩に作っていただいた設備（看板、掲示板）のﾒﾝﾃﾅﾝｽです。他にもあるでしょう
が、今年は見直しをまったくやっておりません。いつかはやる必要がありますが、来年に何処
に何があるか　調べてみます。（写真は一般水路の看板です）

ｺﾞﾐｽﾃｰｼｮﾝの網

置き場のﾌﾞﾙｰの網は集会場倉庫に2枚あります。補修不能なら渡します。

19斑ｺﾞﾐｽﾃｰｼｮﾝの例　他にもあるでしょう

　19斑は置き場が住居から遠く、2班と同様、市道沿いで外部らしき通りすがりにひどい放置を
される気の毒な班です。　しかし班の方でも　困った置き方、たとえば　遅出しや、トレｰをﾄﾚｰ
入れに入れない等、勘違いなのかも知れません。誰かが直している事を

次の頁に続きます。
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その他　ｺﾞﾐｽﾃｰｼｮﾝの続き

3,4班はｶﾗｽ被害があって対策しましたが

　この場所は外部の車が通行する場所ではなく、カラスの餌場になります。班会議して下の写
真のように対策しましたが、最初に出す方が、箱を出して入れないと、次の方も箱を出さずに
置く、そして誰かが箱を出して、前に出されたｺﾞﾐ袋を入れる情けなさ。置き場から近い方は実
に迷惑な話です。　　カラスに「ｱﾎー」と鳴かれないよう根気強く。 　

４班の方は、置き場から遠く、持って行くのは苦労ですが、近くの３班も苦労しています。

３，４班のｺﾞﾐｽﾃｰｼｮﾝ　一斉清掃で　3班はこうしています。

雨　冬　暗い朝は辛いです

雪の問題（バス停　市の除雪）

12月21日からバスが正蓮寺線通るようになり、2班のｺﾞﾐｽﾃｰｼｮﾝ近くの停留所を通らなくなり、
停留書は　保育園前です。ｱｽｶ美容室近くの「面影1丁目停留所」は同じです。

バス通りは迷惑だと思っていました
が、雪にはいいな

この回覧に案内書と道路地図が付いてあり、市が除雪するのはバス通りとバスが通らないが
必要される市道は20斑の一部　面影1丁目と2丁目の境界　水路沿い東今在家まで、こんな案
内は今まで出ていないようですが、他は地域住民が除雪をして下さいという事です。

市道で市の除雪対象は3分の１

　2年前はｸﾘｽﾏｽから大雪で、何回も雪かきしましたが、水路沿いの道路は、朝から女性が除
雪しているのをよく見た記憶があります。

今年から市がやりますかね

　鳥取市の協力依頼は、「路上駐車や路上放置をして、除雪を妨げない事。除雪作業は深夜
から午前７時に行うから騒音はお許しを。　家で除雪した雪に除雪車が雪を積み上げてしまう
件は、排雪作業は　時間がかかるから、あくまで朝の通勤・通学時間の7時まで終える事が優
先という事をご理解ください。」という内容でありました。

今年は雪が多いと予測してるので
しょうか　一昨年苦情がたくさん出た

からかな

鳥取市除雪機貸出し制度

　除雪車が通らない歩道や道路の除雪を目的とする場合に限り、町内会等に小型除雪機を
貸出しする制度。毎年６月ごろまで申込書提出⇒審査⇒８月ごろに貸出し決定　OKなら11月
ごろに除雪機が納品されます。　　しかし

どんな機械か　良くなったかな

　現在、除雪機を保管する場所がなく、今年は申込みをしておりません。除雪機を保管する場
所が出来たら　申し込む予定です。

借りられたら　運用が問題です

町内会の除雪車依頼基準 　一昨年は除雪費用が大で、

　町内会の除雪車依頼基準は集会場前の雪が35cm前後で　役員が相談して町内会で契約し
ている業者に除雪依頼する事になっています。

昨年は、出動がなく　経済的にも助
かりました。

各家の除雪

　町内会は、ﾎﾞﾗﾝﾃｨｱとして通学路確保などを募集はしますが、現実には、家の生活または優
先順位は別にして仕事が優先になります。　しかし、町内　ご近所を構成してるのは、各々の
家で、ご自分の家の雪は、車が出る範囲で良いではなくて、ご近所仲良くと考えて、最低家の
前は自助努力として除雪してください。　空き家も増え、高齢で出来ない家が増えていますの
で、よろしくご理解の程、お願いいたします。

やらないと　人もやらない
負の連鎖

　また　除雪した雪の置き場ですが、雪の置き場がないとか、雪を積み上げるのは辛い作業。
雪を早く解かしたい　等の理由と事情もありますので、除雪協力をしているのだと　ご理解の
程、よろしくお願いいたします。

新執行部になります

　12月初め　3回の互選会議の末　来年の役員推薦者も決まり、後は総会で承認を受けて新
執行部がスタートしますが、執行部で残るのは体育・防災交通担当副会長一人だけです。２
年していただいたのは会長と女性副会長の二名、残りの副会長、会計、会計監査2名は退任
です。

新執行部の方　協力しますから

町内会住居標示板

　11月末に一応　更新しましたが、剥がれや薄くなってしまった不具合がありますので、継続して直しま
す。標示間違いがありましたら、役員まで連絡してください。

パウチで簡単に出来ると思ったら
意外と難しくて

町内会だよりのお詫び

これで「面影1丁目町内会だより」は年３回目。　もう１回、4回目を12月末に発行しますが、印刷する公
民館が年末から正月まで休みですので、正月明けに配布いたします。　最後まで発行が遅れて恥かし

い限りで、お詫び申し上げます。
以上
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つつかれて汁が出ないように食べ物は
袋の奥に入れて、箱を出して、袋を入れ
て、ネットを隙間がないように覆います。

年６回出せませんでした。


